

Texte 5: Tous égaux

– Le genre humain est composé de groupes divers et différents. Mais tous les hommes et toutes les femmes de la planète ont du sang de la même couleur dans leurs veines, qu'ils aient la peau rose, blanche, noire, marron, jaune ou autre.

5 – Pourquoi les Africains ont la peau noire et les Européens la peau blanche ?

– L'aspect foncé de la peau est dû à un pigment appelé la mélanine. Ce pigment existe chez tous les êtres humains. Il est cependant fabriqué par l'organisme en plus grande quantité chez les Africains que chez
10 les Européens ou les Asiatiques.

– Alors mon copain Abdou fabrique plus de...

– Mélanine, c'est comme un colorant.

– Donc il fabrique plus de mélanine que moi. Je sais aussi que nous avons tous du sang rouge, mais quand Maman avait besoin de sang,
15 le médecin avait dit que ton groupe était différent.

– Oui, il existe plusieurs groupes sanguins : ils sont au nombre de quatre, A, B, O et AB. Le groupe O est donneur universel. Le groupe AB est receveur universel. Cela n'a rien à voir avec une question de supériorité ou d'infériorité. Les différences sont dans la culture (la
20 langue, les coutumes, les rites, la cuisine, etc.). Souviens-toi, c'est

Tain, l'amie vietnamienne de ta mère, qui lui a donné du sang, alors que ta maman est marocaine. Elles ont le même groupe sanguin. Et pourtant elles sont de cultures très différentes et n'ont pas la même couleur de peau.

- 25 – Donc si un jour mon copain malien, Abdou, a besoin de sang, je pourrai lui en donner ?
- Si vous appartenez au même groupe sanguin, oui.

Tahar Ben Jelloun, *Le Racisme expliqué à ma fille*,

© Éditions du Seuil, 1998, n.e, 2009.